



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 31 de agosto de 2024

JEFE DE GOBIERNO

EN SEIS AÑOS ENTREGAN 276 MIL CRÉDITOS PARA EMPRENDEDORES. Martí Batres, Jefe de Gobierno, dio a conocer que en la Ciudad de México se han entregado 276 mil créditos del Fondo de Desarrollo Social, en lo que va de esta administración, con un monto de 2 mil 769 millones de pesos, lo que representa “un aumento” en la colocación de estos apoyos. Durante la décima entrega de créditos Fondeso 2024, el mandatario precisó que desde la creación del programa en 2003 hasta 2018, antes de la administración actual, se entregaron 234 mil créditos, lo que significa que en esta gestión se aumentó en tres veces la entrega de estos apoyos cada año. **Uni.14, Jor.25, Mil. 9, Exc.27, Pre.3, Heraldo 7, Basta 4**

DETALLAN TRANSICIÓN DEL IMSS-BIENESTAR. La presidenta electa Claudia Sheinbaum y el titular del Ejecutivo Andrés Manuel López Obrador tuvieron una reunión con gobernadores en Palacio Nacional y los equipos de Salud, para afinar la transición del sistema de salud en el país y consolidar el IMSS-Bienestar. **Exc.6, Basta 6**

PUGNAN POR DECLARARLO PATRIMONIO. Luego de un primer intento en 2021, vecinos de la colonia Roma volvieron a presentar la petición ante la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda para que se declare Patrimonio Cultural de la CDMX el ahuehuate centenario del Parque España. Buscan que se vuelva un ejemplo de protección por su importancia histórica. Mario Rodríguez, presidente de la Fundación Roma, y uno de los proponentes de la declaratoria, detalló que aún hace falta que la Secretaría de Medio Ambiente, dictamine la viabilidad, que proporcione un Plan de Manejo para la debida conservación del ejemplar de centenario y que, finalmente, el Jefe de Gobierno el anuncio oficial. **Ref.6**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

VENDIMIA PERSISTE EN LA ALAMEDA. Comerciantes ambulantes que fueron desalojados de la Alameda Central en julio pasado, continúan la venta de sus productos sobre avenida Juárez, frente al Palacio de Bellas Artes, entre la calle López y Eje Central. Insisten en ser reubicados. **Exc, 27, Com.**

RECTA FINAL: AL ROJO VIVO. Bloqueos. A un día de que AMLO inaugure el tramo Lerma-Santa Fe del Tren Interurbano El Insurgente, que conectará a la CDMX con la capital mexicana, comuneros bloquearon ayer 11 horas la carretera México-Toluca, a la altura de La Marquesa, para exigir el pago por los terrenos que fueron usados para la construcción de la obra. También demandaron frenar la tala clandestina alrededor del proyecto. **Ref, 1. Uni, 14, Met.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

REALIZABAN FIESTAS EN CLANDESTINIDAD. Seis detenidos y 900 dosis de droga aseguradas fue el saldo que dejó el cateo en un inmueble de la alcaldía Cuauhtémoc, donde presuntamente se realizaban fiestas en la clandestinidad. Luego de varias semanas de trabajos de inteligencia y tras la clausura del “Bar Perro Salado”, en la colonia Tránsito, en la misma alcaldía, ocurrido el 15 de junio, el cual operaba de manera clandestina, al darle seguimiento al caso fue identificado otro lugar que operaba de manera similar. **Ref.4**

MUJER HACIA TARDEADA PARA MENORES; LA ARRESTAN. Elementos de Investigación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, detuvieron a seis personas, entre ellas, Damaris “N”, de 51 años, quien presuntamente organizaba tardeadas para menores de edad. La mujer operaba en el bar llamado Perro Salado, en la colonia Tránsito, alcaldía Cuauhtémoc, el cual fue cerrado el 15 de junio pasado. **Exc.27**

QUINCEAÑERAS DE ENCAJE Y CORONAS DESFILARON DE NUEVO POR LA CDMX. Cuarenta y dos jóvenes festejaron sus 15 años junto a sus madres que se encuentran en reclusión en el penal femenino de Santa Martha Acatitla. Desde hace una semana, 30 mujeres y 12 hombres empezaron con los preparativos para la celebración, que culminó ayer con la gran fiesta en la penitenciaría. **Jor.26**

HACEN BROMAS CON BOTONES DE AUXILIO. En la Ciudad de México se encuentran instalados 11 mil 817 botones de auxilio conectados con el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano capitalino (C5), los cuales son activados diariamente en 751 ocasiones, sin embargo, las autoridades han referido que hasta el 15% de las peticiones de auxilio son falsas. **Basta 11**

INCREMENTA PEDERASTIA EN LA CDMX. Los casos de pederastia en la Ciudad de México aumentaron estrepitosamente, pues en julio aumentaron 31% de los que se detectaron mensualmente a principios de año, y en total son superiores a los que hubo en los primeros siete meses de 2023. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, registró 58 denuncias por abuso sexual a menores el mes pasado, mientras que en enero dicha cifra ascendía a 18 indagatorias. Durante los 4 meses anteriores incluso la tendencia iba a la baja, además de que ninguno de los del primer semestre rebasaron los 31 casos de pederastia. **Basta 9**

DETIENE A EX DIPUTADO POR PORTACION ILEGAL DE ARMA. Humberto "N", ex diputado local de Baja California, fue detenido en la Plaza Capital Reforma, en Avenida Paseo de la Reforma, alcaldía Cuauhtémoc por portación ilegal de arma. Oficiales de la Policía Turística, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana recibieron un reporte en la colonia Juárez, sobre una pareja que discutía en una cafetería y que el hombre, entre su ropa, traía lo que parecía una pistola. **Exc.27**

UN RESCATE FELINO. La Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana rescató a siete gatos y un perro que permanecían en condiciones de maltrato. Mientras los felinos se encontraban en cajones sin libre disposición de agua y alimento, el can permanecía amarrado. **Ref.1-Cd**

MOTOSICARIOS EJECUTAN A UNA PAREJA CON 5 TIROS, EN TLALPAN. De cinco disparos directos asesinan a una pareja en la colonia San Andrés Totoltepec, los homicidas huyeron a bordo de una motocicleta. Los hechos se registraron en la calle Camino a la Cantera casi esquina con Encinos, alcaldía Tlalpan: autoridades ya buscan a los homicidas. **Pre.17**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

PIDE FGJ 3.5 MDP POR TUIR VS. OBRA. Por haber exhibido las irregularidades de un desarrollo inmobiliario, la Fiscalía busca ahora que dos vecinos de la colonia Roma paguen una indemnización a la constructora, y de 3 millones 598 mil pesos. En marzo, REFORMA dio a conocer que un juez de control vinculó a proceso a los colonos que publicaron la denuncia ciudadana que fue virilizada en Twitter (hoy X) y con la que buscaban alertar al Gobierno de la CDMX de los trabajos que se realizaban en Oaxaca 33, en la colonia Roma Norte, a pesar de irregularidades. **Ref.1-Cd**

AUMENTAN DELITOS SEXUALES EN 2024. Iztapalapa, Cuauhtémoc, y Gustavo A. Madero, son las alcaldías que más concentran los delitos sexuales ocurridos en la Ciudad de México en lo que va del año. De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia capitalina, de enero a julio se denunciaron seis mil 456 casos, de los cuales el 42% sucedieron en esas tres demarcaciones. **Basta 10**

QUE MEJORE LA BUSQUEDA. Cada año, colectivos y familias que buscan sus seres queridos tiene que hacer espacio en las vallas que rodean la Glorieta de los Desaparecidos para colocar nuevas imágenes e quienes aún no vuelven a casa. Con el tiempo se vuelve las difícil poder incluirlos a todos. En el marco del Día Internacional contra la Desaparición, activistas se reunieron en el lugar para compartir experiencias en las tareas de búsqueda. En su mayoría, tienen que hacerlas con recursos propios. **Ref.3-Cd**

DETIENE A DUEÑA DEL PERRO SALADO; HALLAN ALTAR. Con un altar de protección usado en la santería, venta de drogas y alcohol a menores de edad era como operaba el bar clandestino El Perro Salado o Dog Bar, en la colonia Tránsito, el cual fue cerrado por autoridades capitalinas el pasado 14 de junio por sobrecupo, pero que sus operadores trasladaron a la calle Hierro en la colonia Valle Gómez, Cuauhtémoc, donde se realizó un cateo. **Uni. 13-metropoli**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

COLAPSA PONIENTE POR GRANIZO Y LLUVIA. Ayer por la tarde, vialidades de la alcaldía Álvaro Obregón se vieron colapsadas por la caída de hielo. Uno de los puntos más críticos se registró en la Supervía Poniente, en la esquina con avenida Toluca, en la colonia Alcantarilla, donde el agua congelada alcanzó un metro de altura. **Ref, 3, Cd. Uni, 14, Met. Jor, 24, Cap. Exc, 26, Com.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

OBLIGA CABLEBÚS A REFORZAR SUBSUELO. Debido a sus características y al proceso de hundimiento al que se encuentra sometido, el subsuelo del trazo de la Línea 3 del Cablebús es reforzado mediante la aplicación de un material mineral, explicaron representantes de una empresa contratada por la Sobse para realizar el proceso. **Ref, 1, Cd. Pre, 7, Met.**

AMPLIACIÓN DE L12, UNA OBRA ESTANCADA EN LA CDMX. Han pasado nueve años desde que comenzó la ampliación de la Línea 12 del Metro, de Mixcoac a Observatorio, y a poco más de un mes de que Clara Brugada asuma la jefatura de Gobierno, todavía se desconoce cuándo estará lista. **Sol, 19, Met.**

LA ROMA-CONDESA, JUÁREZ, OBRERA... CON CRÁTERES. Quien quede al frente de la alcaldía Cuauhtémoc recibirá una demarcación con calles llenas de baches. En recorridos se constató que colonias del corredor Roma-Condesa, Juárez, Cuauhtémoc, Doctores, Obrera y Tránsito, entre otras, presentan irregularidades en el pavimento que de acuerdo con vecinos, llevan más de 6 meses sin ser atendidos. **Exc, 26, Com.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

EN LA DEL VALLE, REITERAN NEGATIVA A PARQUÍMETROS. La Semovi recibió una carta de residentes de la colonia Del Valle, alcaldía Benito Juárez, en la que advierten que “están totalmente en contra” de las instalaciones de parquímetros, por lo que solicitaron a la dependencia “una respuesta en un plazo no mayor a tres días hábiles a efecto de que informen el estatus” de la medida. Hasta el momento, los colonos no han tenido aviso oficial de la posible instalación de los aparatos. **Jor, 26, Cap.**

URGEN ACELERAR MOVILIDAD ELÉCTRICA. Para reducir de manera significativa las emisiones atmosféricas en la Megalópolis urgen incentivar una movilidad cuya base sea a transición a vehículos eléctricos para el transporte público y las entregas de última milla. **Exc, 1.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

CANADEVI E NFONAVIT PODRÍAN CONSTRUIR EL PRÓXIMO SEXENIO 700 MIL VIVIENDAS ACCESIBLES. Para los siguientes 6 años, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda delineó ante la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, que es posible construir 200 mil viviendas en la capital. **Jor, 25, Cap.**

CHINOS LIBRAN CLAUSURA Y REABREN PLAZA EN IZAZAGA. La plaza Izazaga 89, conocida por vender productos chinos, reabrió sus puertas, pero muchos de sus locatarios cerraron sus puertas. **Grá, Al día.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

LA RUTA CASCAJO. Resultados del programa para recolectar y reusar desechos de obra. Lo implementó la Sedema en marzo de 2023 como parte del programa de Gestión Integral de Residuos 2021-2025. A la fecha se han logrado recuperar 55 mil 449 toneladas de este tipo de residuos. **Ref, 1, Cd.**

CORTES NECESARIOS. La alcaldía Tlalpan realiza talas de palmeras muertas que representan riesgos. Se trata de ejemplares secos y que, además, presentan movimientos desde su base, lo que las vuelve vulnerables a desplomes. **Ref, 6, Cd.**

SISTEMA DE AGUAS

FUGS, OTRO RETO PARA EL SUMINISTRO DEL AGUA. En las últimas semanas autoridades y capitalinos han celebrado la recuperación paulatina del nivel de almacenamiento de las presas que abastecen el Sistema Cutzamala que suministra líquido en la mayor parte de la capital. **Bas, 9.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

INICIA LA FERIA DE LOS BARRIOS DEL CENTRO HISTÓRICO. Este fin de semana la CDMX está de fiesta, ya que ha iniciado la sexta Feria de los Barrios de la CDMX donde podrás descubrir la cultura y gastronomía que ofrece esta zona emblemática de la capital, además de encontrar actividades y sorpresas para toda la familia. **Bas, 15.**

ORNATOS ADMIRABLES QUE RESISTEN EN CALLES DEL CENTRO HISTÓRICO. Edificios y locales guardan piezas prehispánicas y coloniales. Recién se exhibe al público un relieve de mono araña, en la calle de Madero. **Uni, 1-20. A.**

SECRETARÍA DE SALUD

PROMUEVEN CONSUMO DE AGUA SALUDABLE. El uso de garrafones supone un riesgo para la salud y el planeta, por ello, especialistas llaman a dejarlos atrás y modificar la forma de tener agua potable en casa. **Exc, 8.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

A DEGUSTAR LOS MANJARES EN LA FERIA DEL ELOTE EN LA CEDA. Feria del elote en la Ceda para los capitalinos y sus visitantes. Durante la inauguración no se cortó el clásico listón, sino que se cortó un elote de la milpa, con lo que se dio paso a la fiesta entre vendedores y visitantes. **Pre, 6, Met.**

ALCALDÍAS

SIN APOYO ARTISTAS TALENTOSOS. Artistas visuales exhiben sus obras de arte detrás del Monumento a la Madre, tienen muy poca difusión y reconocimiento, además de que la alcaldía Cuauhtémoc no se preocupa por promocionarlos a pesar de la supuesta estrategia cultural que se planteó en esta administración. **Bas, 11.**

DESPILFARRA MILLONADA VENEGAS EN MILPA ALTA. Durante el segundo trimestre de este año, el alcalde de Milpa Alta, Víctor Venegas, derrochó 26.4 millones de pesos por conceptos de artículos de oficina y asesorías, lo que representó un gasto mayor a lo destinado para la entrega de apoyos alimentarios, por los que pagó más de 14 mdp, motivo por el cual según Mitofsky, fue calificado con una desaprobación por parte del 62% de la población, lo que lo ubicó en el lugar 137 de entre los 150 ediles evaluados a nivel nacional. **Bas, 11.**

ENTREGAN 3 MIL BECAS EN V.C. El alcalde de Venustiano Carranza, Adolfo Hernández, entregó más de 3 mil becas escolares a estudiantes de la demarcación que no obtuvieron el resultado deseado en el examen del Comipems, como parte del programa BeCarranza por una mejor educación 2024, con el fin de que no interrumpan sus estudios. Las becas de hasta 100% de descuento para que puedan estudiar carreras como derecho, Contaduría, Enfermería, entre otras. **Uni, 14, Met.**

PLANTEAN EN PARRÉS USAR PREDIO JUNTO AL PUEBLO PARA CAPTACIÓN PLUVIAL. Habitantes de Parres el Guarda, en Tlalpan, afectados la semana pasada por el agua de lluvia con lodo de la zona de cultivos, pidieron al gobierno local utilizar un terreno contiguo al poblado para una “presa de captación pluvial”, al advertir que no han sido suficientes las obras hechas con el fin de evitar inundaciones, que se repiten por cuarto año consecutivo. **Jor, 26, Cap.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO

PESE A LA AUSTERIDAD, EL IECM GASTA EN GASOLINA Y VIAJES INTERNACIONALES. A pesar de las normas de austeridad, el Instituto Electoral de la Ciudad de México todavía gasta en gasolinas y viajes al extranjero. Un informe semestral aprobado ayer por su Consejo General hace referencia al egreso de más de un millón 362 mil pesos por concepto de gasolina para el parque vehicular del instituto, cuyo suministro se realiza por medio de una tarjeta inteligente. **Jor.24**

CONFIRMA EL TEPJF PLURIS DE MORENA EN EL CONGRESO LOCAL. En la tercera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, las banderas de Morena y sus aliados del PVEM y del PT tendrán 43 diputados, por lo que les faltará sólo uno para tener la mayoría calificada, de acuerdo con lo definido anoche por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. **Jor.24, Exc.27**

SE TENSA TRANSICION EN ALCALDÍA CUAUHEMOC. En medio de la incertidumbre por una posible anulación del proceso electoral en la alcaldía Cuauhtémoc, la transición entre la actual administración, encabezada por Raúl Ortega, y el equipo de la aliancista Alessandra Rojo de la Vega llegó a un punto de tensión. El jueves por la noche, la opositora acusó durante una de las mesas del proceso entrega-recepción le fue negada información, luego de que no acudió el director de Obras de la demarcación. **Ref.1-Cd**

SON COMLICES DE LA INJUSTICIA, RECLAMA. Alessandra Rojo de la Vega acusó al magistrado presidente del Tribunal electoral de la Ciudad de México, Armando Ambriz y al magistrado Osiris Vázquez Rangel, de ser “cómplices” de la persecución política ejercida en su contra por Catalina Monreal, y su partido, Morena, durante y después de la elección en la alcaldía Cuauhtémoc. **Exc.26**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO

PERFILA RIGIDEZ ANTE AUSENCIAS. Martha Ávila, coordinadora de Morena durante la Segunda Legislatura del Congreso de la Ciudad de México y diputada reelecta, se perfila como la próxima presidenta de la Mesa Directiva y, desde ya de, adelanta una administración rígida contra los diputados flojos. **Ref.2-Cd**

PRESENTA PROGRAMA DIPUTACION MIGRANTE. El diputado migrante, Raúl Torres, quien fue electo para un segundo periodo en el Congreso, fijó como temas prioritarios para los siguientes tres años la creación de una tarjeta Migrante, así como el fortalecimiento de la bolsa de trabajo. **Ref.2-Cd**